
 

 

 

 

Protokoll der 74. Mitgliederversammlung der Verkehrswacht Braunschweig  

am 27. März 2025 um 18.00 Uhr in der Öffentlichen Versicherung Braunschweig 

anwesend lt. Anwesenheitsliste:  27 Personen  

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung  

Herr Glomb begrüßt die anwesenden Mitglieder und bedankt sich bei der Öffentlichen 

Versicherung, vertreten durch Frau Dagmar Pake, für die Unterstützung im vergangenen Jahr.  

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und der ordnungsgemäßen Ladung  

Herr Glomb stellt fest, dass die Einladung zu der Sitzung fristgerecht erfolgt ist und dass die 

Beschlussfähigkeit der Versammlung gegeben ist. 

TOP 3 Genehmigung des Protokolls der Jahresmitgliederversammlung 2024 

 Das Protokoll wurde von den Mitgliedern einstimmig genehmigt.  

TOP 4 Jahresbericht 2024 

Herr Glomb gab einen ausführlichen Bericht über die Aktionen, die von der Verkehrswacht 

durchgeführt wurden bzw. an denen die Verkehrswacht beteiligt war: 

- Schülerlotsenfahrt in den Heidepark Soltau 

- Schulanfangsaktion in der GHS Pestalozzistraße 

- Radfahrprüfungen 

- Museumsaktion 

- Trinkversuch mit der Staatsanwaltschaft Braunschweig 

- Stadtfrühling 

- „Fit mit dem Pedelec“ (5 Seminare) 

- „Fit mit dem Auto“ (8 Seminare) 

- Verleih von Kinderrückhaltesystemen 

- Teilnahme an der Jubiläumsaktion „60 Jahre Jugendverkehrsschule“ 

- Tag der Senioren 

- Interview bei Radio Okerwelle 

- Infoveranstaltung „Sicher unterwegs im Straßenverkehr“ bei der Polizei BS 

Zu den o.a. Erläuterungen wurden Fotos von den einzelnen Aktionen gezeigt. Bei einer „Fit im 

Auto“ -Veranstaltung war ein Filmteam des NDR zugegen. Dieser Fernsehbeitrag wurde von 

Herrn Glomb präsentiert. 

TOP 5 Bericht des Schatzmeisters 2024 

Herr Curland stellte die Ein- und Ausgaben 2024 als PowerPoint-Präsentation vor und 

erläuterte diese. Am 01.01.2024 betrug der Kassenstand 74.100,00 Euro. Am 31.12.2024 

waren 66.100,00 Euro in der Kasse.                                                          

 

 



TOP 6 Bericht der Kassenprüfer 2024 

Frau Schlaak trägt den Bericht der Kassenprüfung, die am 04.02.2025 von Frau Heise und ihr 

in den Räumlichkeiten der Geschäftsstelle durchgeführt wurde, vor. Bei der Prüfung der 

Konten, Bücher und Unterlagen wurde alles ordnungsgemäß vorgefunden und von Frau 

Kraska zur vollsten Zufriedenheit erläutert. Es wurden keinerlei Beanstandungen festgestellt. 

Frau Schlaak erklärte, dass der Vorstand aus ihrer Sicht im weiteren Verlauf der Sitzung 

entlastet werden sollte. 

TOP 7 Entlastung des Vorstandes 2024 

Herr Weidemann stellte nun die Frage nach der Entlastung des Vorstands. Bei der nun 

folgenden Abstimmung wurde der Vorstand für das Geschäftsjahr 2024 einstimmig entlastet.                                                                                                

TOP 8 Wahl des Vorsitzenden, des Schatzmeisters, des stellv. Schriftführers und der 

Kassenprüfer 

Als Wahlleiter war Herr Weidemann bereit, die Wahl durchzuführen. 

Auf Grund der Satzungsänderung, die bei der letzten JHV beschlossen wurde, standen nur 

die o.a. Posten zur Wahl.   

Herr Glomb als Vorsitzender und Herr Curland als Schatzmeister traten nicht mehr zur Wahl 

an.                                                                                                                                      

Herr Dorn als bisheriger Beisitzer war bereit, den Vorsitz bei der Verkehrswacht BS zu 

übernehmen. Herr Dorn war im Bereich Rehabilitation beim Braunschweigischen Gemeinde 

Unfall Versicherungsverband (GUV) tätig und ist seit mehreren Jahren im Ruhestand.  

Als Nachfolgerin von Herrn Curland stellte sich Frau Katrin Scheffler zur Verfügung. Sie ist 

noch beim GUV als Leiterin der Abteilung Finanzen tätig und geht im nächsten Jahr in den 

Ruhestand.  

- Vorsitzender 

Herr Dorn war bereit, den Vorsitz zu übernehmen. Es gab keine Gegenkandidaten. Herr 

Dorn wurde einstimmig gewählt. Er bedankte sich und nahm die Wahl an. 

- Schatzmeisterin 

Frau Scheffler war bereit, den Posten als Schatzmeisterin zu übernehmen. Es gab keine 

Gegenkandidaten. Frau Scheffler wurde einstimmig gewählt. Sie bedankte sich und nahm 

die Wahl an. 

- Stellvertretender Schriftführer 

Herr Opiela war bereit, diesen Posten weiterhin zu übernehmen. Es gab keine 

Gegenkandidaten. Herr Opiela wurde einstimmig wiedergewählt. Er bedankte sich und nahm 

die Wahl an. 

- Kassenprüfer/innen  

Frau Schlaak war bereit, den Posten weiterhin zu übernehmen. Frau Schlaak wurde 

einstimmig wiedergewählt. Sie bedankte sich und nahm die Wahl an. 

Frau Heise war bereit, den Posten weiterhin zu übernehmen. Frau Heise wurde einstimmig 

wiedergewählt. Sie bedankte sich und nahm die Wahl an. 

 



 

TOP 9 Jahresausblick 2025 

Herr Dorn gab nun einen kurzen Überblick über die geplanten Vorhaben der Verkehrswacht. 

Als Hauptaufgabe sieht er die Anschaffung eines Fahrradsimulators, um damit bei Aktionen 

und Verkehrssicherheitstagen die Verkehrssicherheit dieser Gruppe zu erhöhen. Herr Dorn 

erläuterte anhand von Beispielfotos den Aufbau und Gebrauch eines solchen Simulators. Die 

Anschaffung eines Simulators würde zwischen 12.000 und 15.000 Euro kosten. Eine Unter-

stützung durch die Landesverkehrswacht ist eventuell möglich.                                                  

Im Jahr 2025 finden wieder viele Aktionen statt. Hier einige Schwerpunkte:  

                               

- Verkehrssicherheitstage bei den Stahlwerken Salzgitter  

- Fit im Auto 

- Fit mit dem Pedelec  

- Teilnahme am Stadtfrühling  

- Tag der Senioren  

- Sponsorentreffen mit den Akteuren für die Schulanfangsaktion  

- Tag der Verkehrssicherheit 

- Gesundheitstage bei Siemens BS und Irxleben  

Viele dieser Aktionen sind sehr personalintensiv. Deshalb bittet Herr Dorn um Unterstützung. 

Herr Dorn informierte die Mitglieder, dass im Jahr 2026 die Verkehrswacht Braunschweig  

75 Jahre alt wird. Sie wurde am 30.05.1951 gegründet. Die Feier soll am 30.05.2026 in der 

Villa der Berufsgenossenschaft Etem stattfinden. 

TOP 10 Mitgliederauszeichnungen 

Folgende Ehrungen wurden vorgenommen. 

Herr und Frau Kaminski wurden für 10 Jahre Mitgliedschaft mit Blumensträußen und 

Urkunden geehrt.  

Herr Wilke wurde für 20 Jahre Mitgliedschaft mit einem Blumenstrauß und einer Urkunde 

geehrt. 

TOP 11 Anträge der Mitglieder  

Anträge der Mitglieder sind nicht eingegangen.  

TOP 12 Verschiedenes 

Keine Wortmeldungen zu diesem Tagesordnungspunkt. 

Herr Glomb bedankt sich zum Ende seiner Ausführungen bei allen Sponsoren, der 

Öffentlichen Versicherung, der Stadt Braunschweig, dem Stadtmarketing, den Fahrschulen, 

der Polizei, den Mitgliedern und den vielen Ehrenamtlichen, ohne deren Unterstützung die 

Arbeit der Verkehrswacht nicht möglich wäre.  

Herr Glomb und Herr Dorn verabschiedeten die Anwesenden und wünschten ihnen einen 

unfallfreien Heimweg. 

Ende der Mitgliederversammlung: 19.10 Uhr 

Für das Protokoll:                                                                    Für den Vorstand: 

--------------------------------------------                                             ---------------------------------------                  
Michael Schlutow           Peter Dorn 


